
□本报记者 刘欣欣

朝阳区安贞街道

丰台方庄地区

□本报记者 余翠平
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在职党员“悦”读会
书香溢满全社区

外埠企业党员进社区
助力为老服务

“作为一名回社区报到的党员 ，
能够借助自己的力量， 为社区其它在
职党员做点事， 我感觉很自豪！” 丰台
方庄地区的在职党员方芳笑着对记
者说。

5月27日上午， 120余名回社区报
到的在职党员齐聚丰台方庄地区办事
处， 共同分享了天地出版社副社长张
万文带来的 “汪曾祺先生与蒲黄榆的
故事”。 而张万文正是方芳邀请来的，
让身居方庄地区的党员能了解家园 ，
亲近大师， 感受历史， 分享文化。

今年48岁的方芳现任新华文轩出
版传媒股份有限公司北京分部党支部
书记， 今年4月， 方芳积极响应中共北
京市委组织部 《关于进一步做好基层
党组织和在职党员 “双报到” 工作的
通知》 精神， 新华文轩北京分部党支
部完成向方庄地区工委的报到， 随后，
方芳积极配合， 为回社区报到的在职
党员开展 “悦读汇” 系列活动起到了
不小的作用。

“平时大家的工作都很忙， 邀请
一些文化名人来， 组织一些读书活动，
让大家在文化、 书香熏陶中， 得到提
升、 升华， 我觉得非常有意义！” 方芳
对记者说。

阅读分享会上， 张万文首先通过

几个小故事介绍了汪曾祺先生的生平，
并分享了 《异禀》、 《受戒》、 《沙家
浜》 等作品中的几个片段， 让大家对
汪曾祺先生的事迹及其作品风格有了
全面了解。 随后， 他与大家分享了以
方庄地名命名的作品 《蒲桥集》、 《榆
树村杂记》 的由来及创作历程， 通过
图片浏览及原文解读的方式分享了汪
曾祺先生与蒲黄榆的故事。 最后， 在
汪曾祺先生的诗词鉴赏中结束了本次
阅读会。

“这样的读书活动太好了！ 在书
香的世界里舒缓了压力 ， 放松了身
心。” “这不仅是读书分享活动， 更是
一种文化引领， 让我们对家门口的事
更了解、 也更关心了！” “读书活动
激发了我们阅读的兴趣， 也激发了我
们对社区的热爱， 我们以后愿与街道

一起努力， 共同建设美丽方庄。” 读书
活动结束后， 在职党员纷纷留言， 表
达自己的感受和体会。

据记者了解 ， 方庄地区在推进
“街乡吹哨、 部门报到” 工作中通过建
立微信群组的方式搭建了 “掌上社区”
平台， 涵盖了地区的一万余名党员和
两万余名群众。 此次读书会是 “方庄
地区在职党员读书会系列活动” 的首
秀， 也是方庄地区 “掌上社区” 平台
的首次实际运用。

活动前期， 读书会信息在平台上
精准推送给了3300余名在职党员； 活
动报名也采取了关注 “方庄党建先锋
号” 进行微信报名的方式。 报名开始
后， 两个小时内报名成功人数超过120
人， 通知阅读人员超过1100人， 充分
体现出在职党员的参与积极性和 “掌

上社区” 的强大动员能力。
6月初， 方芳又邀请 《马克思传》

作者、 北京大学张光明教授， 为回社
区报到的在职党员举办了 《我看马克
思》 主题学习讲座。 讲座全面剖析了
马克思主义学说发展的历史和现状 ，
深刻阐释了马克思主义在新时代具有
的现实指导意义， 响应了习近平总书
记 “努力把马克思主义哲学作为自己
的看家本领” 的号召， 为参与活动的
近400位党员干部上了一堂生动的马克
思主义教育课， 党员们纷纷表示， 这
个讲座让他们受益匪浅。

“我们将和回社区报到的在职党
员一起努力 ， 组织一系列文化活动 ，
推动全民阅读， 为努力打造书香方庄
贡献自己的力量。” 方庄工委书记孙学
伟感慨地说。

“作为外地企业， 离我们自己的
组织较远， “双报到” 工作感染了我
们 ， 吸引我们也到社区来报到 。” 中
铁七局西铁工程公司北京地铁 12号
线09标项目部党支部书记王勤说， 共
同参与社区建设是义不容辞的事情 ，
也让外埠企业的在职党员们找到了一
种归属感。

自从 “双报到 ” 工作开展以来 ，
除了在安贞居住的在职党员回来报到
外， 还有在这里暂时工作、 生活的中
铁七局西铁工程公司北京地铁12号线
09标项目部的党员们也找到社区， 申
请进行党务共建， 共同开展组织生活，
共同为社区做贡献。

今年6月， 安贞西里社区党委针对
在职党员召开社区建设需求对接会 ，
20多名在职党员以及10名来自中铁七
局西铁工程公司北京地铁12号线09标
项目部的党员代表参加了会议。 通过
会议的形式， 进一步了解在职党员的
基本情况和个人需求， 同时， 通过社
区党委向报到在职党员介绍社区基本
情况、 党建品牌和居民需求， 帮助报
到党员充分了解社区， 更好开展服务。

“咱们社区是上世纪80年代建设
的老旧小区， 属于老龄化社区， 老年

人非常多， 占到了社区全部人口的三
分之一还多， 因此， 为老服务的需求
非常大……” 安贞西里社区党委书记
隗彬在会上介绍说。

王勤立即表了决心，项目部已经组
建的党员服务队可以上门慰问老人、为
老人提供服务。“只要是社区有需要的，
我们一定义不容辞的积极参与。 ”

安贞西里社区随后陆续开展了针
对在职党员“七一”入党宣誓、安全知识
竞赛、环境整治等活动，不仅社区的在
职党员积极参与，北京地铁12号线09标
项目部的在职党员也全部前来。

“原来都是在企业内部组织活动，
现在能够更多地参与社区党组织活动，
为社会服务， 这真是一件好事。” 北

京地铁12号线09标项目部的党员王春
凯告诉记者。

“作为在职党员， 我愿意自觉主
动， 亮明党员身份， 自愿接受社区党
组织和居民群众监督， 自愿参与 ‘朝
阳承诺 ’ 实践活动 ； 主动建言献策 ，
围绕社区发展、 组织建设等提出意见
建议……”

今年4月14日， 作为安贞街道外馆
社区第一个回社区报到的党员， 朱飞
认真的在 《安贞街道在职党员回社区
“报到 ” 承诺书 》 上签上了自己的名
字， 并表示随时等候社区党组织号召。

在安贞街道， 像朱飞这样的党员
还有很多。 截止发稿时， 安贞街道全
部10个社区共成功报到党员2227人。

“这些在职党员的加入， 为社区
的为老服务增加了力量， 也将为社区
老人带去更多的关心和照顾。” 隗彬已
经计划好了几项立即要开展的活动 。
“组织在职党员进行手工编织， 做一些
手工缝制的手包、 编制椅垫， 都是老
人日常生活中能用到的物件， 送到困
难老人、 孤寡老人家中去。”

隗彬期待的在职党员服务社区老
年人并不止于此， 他希望通过多次的
活动， 双方熟悉之后， 鼓励在职党员
和老人结对子， 把志愿服务日常化。

“一直以来， 社区管理中， 缺少
中坚力量的参与， 通过在职党员回社
区， 调动了年轻同志的积极性， 让社
区工作充满生机。” 隗彬笑着说。


